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Statali
Meno
dipendenti
e più anziani

pROMA Meno dipendenti, ma
sempre più anziani. Ammon-
ta a poco più di 3,2 milioni di
persone il comparto del lavo-
ro pubblico e, anche se il to-
tale cala rispetto all’anno
scorso (-0,6%) proseguendo
con il trend iniziato nel 2010
con il blocco del turn over, au-
menta invece in modo consi-
derevole l’età media superan-
do nel 2018 i 50 anni. A scat-
tare la fotografia del pubblico
impiego è la Corte dei Conti
nella «Relazione sul costo del
lavoro pubblico 2020» appro-
vata dalle Sezioni riunite.
Rispetto al 2010, anno di avvio
delle limitazioni alla facoltà di
reclutamento da parte della
PA, - scrive la Corte - «la fles-
sione risulta molto più consi-
stente, pari a 2,7 punti percen-
tuali (circa 91.000 unità in me-
no), attribuibile al trend del
settore delle autonomie locali
(-7,1%), compensata solo mar-
ginalmente dal lieve aumento
dei dipendenti delle ammini-
strazioni centrali (+0,7%)».
Nel 2018 l’età media ha su-
perato i 50 anni (a fronte dei
43,5 del 2001), dato questo che
risente del blocco dei concor-
si e delle entrate con il con-
tagocce di nuovi assunti nel
comparto ma anche della
stretta sull’accesso alla pen-
sione con l’aumento dei re-
quisiti per l’uscita. I dati non
tengono invece ancora conto
dei pensionamenti con Quota
100 dato che la misura è stata
introdotta nel 2019.
Per la magistratura contabile,
inoltre, le politiche restrittive
sulla spesa messe in atto negli
anni della crisi, «hanno gene-
rato effetti indiretti sulla qua-
lità complessiva delle risorse
umane disponibili» e la pro-
lungata assenza di turn-over
ha «accentuato il gap cono-
scitivo e professionale tra le
competenze teoriche delle
nuove generazioni e quelle
più "statiche" possedute dal
personale in servizi». In pra-
tica l’invecchiamento del per-
sonale ha determinato una
resistenza nell’ac qu i s i z io n e
delle nuove competenze.

Prosciutto Arrivano 10 mln
per sostenere lo stoccaggio

ECONOMIA
e co n o m i a @ ga z ze t t a d i pa r m a . i t

Intesa Sampaolo I conti
battono le attese: utile a 2,6 mld

Google Indagine Ue
sull'acquisto di Fitbit

Miccichè verso la guida dell'Ubi
Messina: «L'espansione nell'Europa dell'Est
per ora non è una priorità»

RETE NAZIONALE IN FIBRA

Tim prende tempo con Kkr
pll governo preme per la rete unica e Tim prende tempo con Kkr
sull'operazione Fiberco. La firma dell’accordo, secondo quanto
si apprende, è rinviata al 31 agosto ma l’operazione non è stata
fermata. Fonti della compagnia hanno comunque rilevato che
non c'è stato nessuno stop all'operazione da parte del premier
Giuseppe Conte e del governo che, anzi, premono per far par-
tecipare all'offerta anche altri soggetti.

MASSIMO LAPENDA

pMILANO I conti di Intesa San-
paolo battono le attese con l’u-
tile netto del primo semestre
che sale a 2,6 miliardi di euro.
Nel giorno dei risultati finan-
ziari, Ca' de Sass fa il punto
anche sull’operazione che ha
portato all’acquisizione di
Ubi Banca. A guidare l’inte -
grazione sarà una figura il cui
l’identikit corrisponde «per-
fettamente a Gaetano Micci-
chè», afferma Carlo Messina,
Ceo di Intesa. Si tratta di un
«percorso non ancora forma-
lizzato e bisognerà attendere
il consiglio di Ubi che si svol-
gerà il 6 agosto».
I risultati del primo semestre
sono stati «eccellenti» e por-
tano ad aver già realizzato
l’86% dell’obiettivo minimo di
utile netto di 3 miliardi, pre-
visto per quest’anno. I conti
dimostrano la «solidità del
gruppo» ma l’attenzione del
mondo finanziario si concen-
tra principalmente sul per-

Continuano le azioni del governo
a sostegno della filiera delle cosce Dop
Il presidente del Consorzio: «Strumenti
indispensabili per aiutare il settore»

TIK TOK
APPLE SMENTISCE
L'INTERESSE

pApple non è interessata
nell’acquisto dell’app cinese
TikTok. Lo ha reso noto la
stessa società, smentendo
così una notizia riportata dal
sito Axios.

corso che porterà, nella pri-
mavera del prossimo anno, al-
la fusione di Ubi in Intesa San-
paolo. Ed è questo il focus sul
quale tutti i manager sono
concentrati, con Messina che
prende l’impegno personale
di «occuparsi personalmente
della valorizzazione del per-
sonale che arriverà da Ubi».
Nei prossimi 6-9 mesi, dun-
que, Intesa lavorerà all’inte -
grazione delle due banche ed
anche per questo motivo il
«consolidamento europeo
non è una nostra priorità»,
spiega Messina agli analisti fi-
nanziari, aggiungendo che la
banca «Non ha nessun inte-
resse nell’Europa dell’Est».
Con la fusione di Ubi, il nuovo
gruppo prevede dal 2022 un
utile netto non inferiore a 5
miliardi di euro e il «prosegui-
mento di una strategia foca-
lizzata sulla remunerazione
per gli azionisti e sul mante-
nimento di solidi coefficienti
patrimoniali». Un nuovo grup-
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Semestre
non brillante

a causa
dell'emergenza

Covid:
la perdita

è stata
di 12,7 milioni

+2 %
Consumo
di farmaci
in Italia
Sempre più farmaci nelle
case degli italiani, sette su
dieci hanno avuto almeno
una prescrizione nel 2019
e tutti gli indicatori, dalle
dosi giornaliere consu-
mate alla spesa sono in
crescita. La fotografia an-
nuale è scattata dal rap-
porto Osmed dell’Aifa.
Ogni giorno, si legge, so-
no state dispensate
1.604,5 dosi di medicinali
ogni 1000 abitanti, con un
aumento del +2% rispetto
all’anno precedente. Cir-
ca 7 cittadini su 10, spiega
l’agenzia, hanno ricevuto
almeno una prescrizione,
il 62% tra gli uomini e il
71% tra le donne.

po bancario, secondo in Eu-
ropa per capitalizzazione di
Borsa, che avrà il suo Piano di
impresa entro la fine del 2021.
Il tema dei dividendi resta
sempre centrale nonostante
la raccomandazione della Bce
di sospendere il pagamento
delle cedole. Intesa Sanpaolo
ha comunque confermato la
politica dei dividendi che pre-
vede la distribuzione di un
ammontare cash corrispon-
dente a un payout ratio pari al
75% del risultato netto per l’e-
sercizio 2020 e al 70% per l’e-

sercizio 2021, subordinata-
mente alle indicazioni che
verranno fornite dalle Banca
Centrale Europea.
Tornando ai conti emerge an-
che l’ottima perfomance del
secondo trimestre che ha vi-
sto un utile netto pari a 1,4
miliardi di euro, in crescita
rispetto a 1,2 miliardi dello
stesso periodo dell’anno scor-
so. I conti sono stati accolti
con grande entusiasmo dalla
Borsa con il titolo di Intesa
Sanpaolo che ha guadagnato
il 5% a 1,79 euro.

pIl ministero delle Politiche
agricole ha ufficializzato nei
giorni scorsi un altro provve-
dimento straordinario per
fronteggiare la contingente
crisi della filiera dei prosciutti
Dop. Tale misura riguarda il
cosiddetto «ammasso priva-
to» e, partendo da quanto pre-
visto dal Dl rilancio, stabilisce
lo stanziamento di 10 milioni
di euro per finanziare alcune
tipologie d’intervento a favore
dei prosciutti Dop. Proprio
l'altro ieri Agea ha emanato le
istruzioni operative per pre-
disporre le domande a favore
delle aziende che intendono
ad e r i re.
« Q ue s t’ultimo provvedimento
adottato dal governo, che rin-
graziamo per l’attenzione e vi-
cinanza al nostro settore - ha
affermato Vittorio Capanna,
presidente del Consorzio del
Prosciutto di Parma -, rientra
nel più ampio pacchetto di
azioni, frutto di un costante e
tenace lavoro anche politico
del nostro Consorzio, per so-
stenere le nostre aziende col-
pite dal crollo delle vendite e

per far ripartire l’intera filie-
ra. Abbiamo fortemente inco-
raggiato l’operazione di am-
masso privato, poiché permet-
terà di ottenere due importan-
ti risultati: distogliere dal cir-
cuito Dop una parte consi-
stente di prodotto stagionato
alleggerendo l’offerta del pro-
dotto sul mercato e sostenere
lo stoccaggio dei prosciutti
Dop al fine di prolungarne la
stagionatura, una misura le-
gata alla qualità del prodotto
poiché tende a migliorare le
sue caratteristiche organolet-
tiche e al contempo ci aiuta a
generare liquidità e a dare
continuità alla produzione».
Alla recente disposizione del-
l’ammasso privato, si aggiun-
gono il recente bando emanato
dal Mipaaf per l’acquisto di
circa 100.000 prosciutti di
Parma destinati agli indigenti,
la modifica temporanea al Di-
sciplinare per estendere di 30
giorni la shelf life del prosciut-
to di Parma preaffettato in
supporto ai mercati interna-
zionali e, nell’ambito delle ini-
ziative promozionali, la nuova

strategia di comunicazione fo-
calizzata all’interno dei punti
vendita per incentivare il con-
sumo del prosciutto di Parma.
«Tali misure - ha detto ancora
Capanna - seppure non suffi-
cienti a garantire una ripresa
risolutiva, rappresentano tut-
tavia, considerate nel loro in-
sieme, degli strumenti indi-
spensabili per dare un sollievo
immediato al nostro comparto
che ha già ridotto la produzio-
ne del 16% nei primi 5 mesi
dell’anno e ad oggi registra una
perdita complessiva di almeno
il 30% del proprio fatturato.
Durante il lockdown, inoltre,

la totale chiusura del canale
HoReCa (quello di ristoranti e
alberghi, ndr) e la significativa
diminuzione delle vendite al
banco taglio hanno determi-
nato un calo commerciale di
circa il 35%, indebolendo il
prosciutto di Parma con riper-
cussioni sugli altri anelli a
monte della filiera. In questa
fase così delicata è importante
continuare a lavorare su più
fronti, dialogando costante-
mente con le istituzioni, per-
ché qualsiasi iniziativa possa
contribuire a rilanciare la fi-
liera Dop del Parma e di tutte le
altre indicazioni geografiche».

AIUTI La filiera ha sofferto gli effetti del lockdown.

pBRUXELLES La Commissione
europea apre un nuovo fronte
di scontro con Google: dopo le
tre multe per abuso di posi-
zione dominante per il ser-
vizio Shopping, Ad Sense e
per Android, stavolta Bruxel-
les accende i riflettori sulla
proposta acquisizione del
braccialetto Fitbit, miniera di
preziosi dati di milioni di
utenti che ogni giorno regi-
strano autonomamente in-
formazioni sulla loro forma
fisica e le loro abitudini.
Per l’antitrust europeo, quel-
la banca dati nelle mani di

Google potrebbe «fortificare
ulteriormente» la sua posi-
zione nel mercato della pub-
blicità online, «aumentando
la già vasta mole di dati» che
utilizza per personalizzare gli
annunci pubblicitari.
Per rispondere ai timori della
Ue, Google aveva anche pre-
sentato degli impegni vinco-
lanti, non ritenuti però suf-
ficienti. Tra questi, la creazio-
ne di un magazzino virtuale di
dati, dove tenere una parte di
quelli raccolti con Fitbit, che
Google si impegnava a non
usare a scopi pubblicitari.

SODDISFATTO Il Ceo di Intesa, Carlo Messina.
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